



Las cinco de Taboada

Cynthia López Castro



El 1 de marzo comenzó la batalla por la Ciudad de México. Santiago Taboada, representante destacado de la coalición "Fuerza y Corazón por México" para la jefatura de gobierno, presentó en el Parque Bicentenario "las cinco de Taboada". Estos cinco pilares constituyen los ejes fundamentales que articulan plan de gobierno: seguridad, gestión del agua, movilidad urbana, acceso a la salud y promoción de la igualdad de oportunidades.



La primera propuesta de Taboada es "blindar la ciudad" de la misma manera que lo hizo cuando gobernó Benito Juárez. Su estrategia de seguridad representa un modelo de policía civil, capaz de combatir la delincuencia de manera eficiente sin recurrir a la militarización. Los resultados de esta estrategia son contundentes. De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) de enero a marzo de 2023, el 80.6 por ciento de sus habitantes manifestaron sentirse seguros en la demarcación. Esto sitúa a la alcaldía Benito Juárez como la segunda demarcación en el país con el mayor índice de percepción positiva de seguridad, una racha que ha logrado mantener por más de 2 años en 10 mediciones consecutivas. Como contexto, el índice de percepción de inseguridad promedio en el país es de solo 40.9. Esto hace que Benito Juárez sea casi el doble de segura en percepción respecto al promedio nacional.

La segunda propuesta de Taboada busca atender un problema urgente en la ciudad: la creciente escasez de agua. Si bien, hay algunas zonas de la ciudad, particularmente en el oriente, que han adolecido el suministro intermitente por décadas, el problema se ha generalizado debido a las sequías y al aumento de la temperatura. El plan de Taboada consiste en abordar este problema mediante la inversión en infraestructura hídrica, que incluye la reparación de fugas, el mejoramiento de la captación de agua de lluvia y la construcción de plantas de tratamiento para promover la reutilización. Este plan es tanto oportuno como prudente, ya que ofrece una vía para ampliar el suministro y prevenir el desperdicio de agua. Se estima que en 2023 hubo cerca de 40 fugas diarias en diferentes áreas de la capital, lo que representó casi el 40% del suministro total de agua desperdiciado.

El tercer pilar de gobierno de Taboada, la movilidad, se centra en el Metro que es el sistema de transporte que más pasajeros moviliza en



todo el país, con cerca de 4.6 millones de usuarios diarios. Sobra decir que esta es la gestión más mortífera en la historia reciente del metro, que ha dejado 27 víctimas mortales y más de 100 heridos. Esto debido al mal manejo presupuestal y a la negligencia operativa del gobierno de la Ciudad. Por ello, Taboada propone una ambiciosa inversión en mantenimiento “de cada estación de cada línea” y un proyecto de expansión del metro, que incluye la construcción de 4 líneas adicionales para conectar mejor el centro con las periferias. Además, la tercera de Taboada plantea modernizar las unidades de transporte para hacerlo más cómodo y eficiente, sin imponer deudas a los conductores y así evitar aumentos en las tarifas.

La cuarta de Taboada aborda un problema de gran gravedad: la falta de acceso a la atención médica y la deficiencia en su atención. Entre 2018 y 2022, 30.3 millones de personas perdieron acceso a los servicios de salud en el país, y los gastos en salud se dispararon, impactando especialmente a los hogares más desfavorecidos. En respuesta a esta situación, Taboada propone restablecer la distribución gratuita de medicamentos en las clínicas y, en su ausencia, el gobierno de la CDMX se encargaría de garantizar el suministro en la farmacia más cercana. Además, se compromete a brindar cobertura de salud universal a los niños desde su nacimiento y a reintroducir el programa "Médico en tu casa" para asistir a las personas con problemas de movilidad.

Finalmente, Taboada ha propuesto un eje llamado “emparejar la cancha”, el cual tiene por objetivo mejorar las oportunidades de los capitalinos y paliar las desigualdades. Este eje tiene una clara perspectiva de género, pues comprende propuestas como: introducir el salario rosa chilango, recuperar escuelas de tiempo completa, las



cuales beneficiaban a 3.6 millones de niños de escasos recursos, y las estancias infantiles, que favorecían la inserción de las madres de familia al mercado de trabajo. Santiago Taboada estará dando una batalla contrastante con la ciudad que tenemos ahora para construir la CDMX que de verdad queremos.

Diputada federal.

Siempre atenta a un comentario

@cynthialopezc1

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/cynthia-lopez-castro/las-cinco-de-taboada/>